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! ! ! !地处上海东北部的新江
湾城，总占地面积 !"#$平方公
里，原系江湾机场的旧址，是
上海市区唯一一块自然生态
“绿宝石”。城区中规划了江湾
天地、复旦大学江湾校区、新
江湾城公园、自然花园、都市
村庄、知识商务中心等六大板
块，新江湾城大型公共绿化率
将达到 %&'，公共水系将达到
('，功能区绿化率将达到

)$'，城区绿化覆盖率将达到 *+'左
右。$平方公里的城区，约有 ,平方
公里为公共绿化和水系覆盖。图为新
江湾城公园鸟瞰 肖健 摄影报道
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! ! ! !“回顾香港回归 ,$年走过的历
程，我们可以自豪地说，这 ,$年是
‘一国两制’实践取得巨大成功的
,$年，是香港保持繁荣稳定的 ,$

年，是两地交流合作日益密切、两地
同胞感情不断加深的 ,$年，是创造
崭新历史的 ,$年。”*月 ,日，中央
人民政府驻香港特别行政区联络办
公室主任彭清华接受了内地媒体赴
港采访团的联合采访。

“一国两制”、“港人制
港”、高度自治具有强大的
生命力

记者! 请您对香港经济发展经

济现状作个简要介绍!

彭清华!,$年来，香港特区在
中央政府和祖国内地大力支持下，
成功抵御亚洲金融危机、“非典”疫
情特别是这次国际金融危机的冲
击，经济总体保持了良好发展态势。

这次国际金融危机发生后，香

港经济不过 ,年多就走出低谷，实
现强劲复苏，公共财政持续增长，失
业率降至历史低点，应对经济风险
和改善民生的能力明显增强。正如
温家宝总理在今年两会记者招待会
上所说，香港回归 ,$年来的发展变
化，证明了“一国两制”、“港人制
港”、高度自治具有强大的生命力。
目前，国际经济金融形势错综

复杂，欧债危机持续发酵，西方主要
经济体增长乏力，香港也面临着新
的困难和挑战，在经济、社会和民生
领域，也存在不少深层次问题，但香
港具有良好的基础和特殊优势，背
靠祖国，具备克服困难、迎接挑战、
化危为机的有利条件。新一届特区
政府提出了“稳中求变”的施政理
念，受到了香港社会和市民的认同。

给香港“送大礼”，既
是香港发展的需要，也是
国家发展的需要

记者!请介绍一下回归以来"中

央政府#挺港$#惠港$的措施%

彭清华!-++)年以来，中央有
关部门与特区政府签署了 ./01及
(个补充协议，推出了对原产地为

香港的产品全面实行零关税、对港
开放 23个服务贸易领域、开放内地
居民赴港“个人游”、允许香港发展人
民币业务等重要举措；-&&!年国家
发改委公布《珠江三角洲地区改革发
展规划纲要》；-&,&年广东省与香港
特区签署《粤港合作框架协议》；去年
李克强副总理访港期间，宣布了中央
支持香港进一步发展、促进两地经济
合作与交流建立了制度框架。
回归 ,$年，特别是 -&&)年以

来，中央政策如此大力度、高密度、
宽范围地出台支持香港发展的举
措，充分体现了中央对香港的重视
和对香港同胞的关怀。

记者! 有人把中央政府支持香

港经济发展的政策举措形容为 &送

大礼$"对于这一说法"您怎么看'

彭清华!但客观地讲，这些政策
措施不能简单地看作单方面的“送
礼”，它既是香港发展的需要，也是
国家发展的需要。

香港是内地最大的外商直接投
资来源地和内地企业最大的境外融
资中心，是内地重要贸易伙伴和出口
通道。截至 -&,,年底，港资企业在内
地投资总额累计 $-*3",亿美元，占

同期内地吸收境外投资 2$",'，港资
企业在内地吸纳了数千万劳动力就
业。,!!)年以来，内地企业通过在香
港上市，累计筹资 ),!2*亿港元。
近年来，随着我国经济不断跃升

和经济开放度不断提高，内地与香港
的合作呈现一些新特点。与以前偏重
于引进资金和项目相比，现在内地省
市到香港招商，洽谈服务业交流合作
的多了，考察城市建设和社会管理的
多了，开展人才引进与培训的多了，
联合进行海外推介的多了，利用香港
资本市场上市融资的多了。
这说明，在内地的发展中，香港

能够发挥作用的领域更多了，扮演
的角色更加丰富多彩了。

解决存在的问题，要
完善合作机制，加强沟通
协调

记者!前段时间"在两地往来中

出现了个别摩擦现象" 比如内地小

童在地铁上进食( 个别学者发表情

绪化言论"&双非$ 孕妇赴港产子等

问题"引起两地民众的广泛关注%对

此"您怎么看' 有什么建议'

彭清华!我认为，这些问题的产

生有客观原因，不必大惊小怪。两地
有着不同的历史境遇、文化氛围、社
会制度、法律制度和生活方式，经济
发展阶段不同，发展水平也有一定
的差距。去年，内地访港旅客已达
-(,&万人次，相当于香港常住人口
的 2倍。如此大规模的人员往来，有
一些摩擦在所难免。这些矛盾和摩
擦，绝不是两地交往的主流。
我认为，一是要正确看待和尊

重彼此差异，相互体谅，相互尊重，
做到和而不同、求同存异。二是要理
性做好疏导工作。对一些偶发事件要
客观解读，理性分析，积极疏导，而不
要意气用事，无限放大。三是要完善
合作机制，加强沟通协调。譬如，因个
别香港导游逼迫内地游客购物引发
争执后，两地旅游主管部门搭建联合
规管机制，使旅游市场秩序和服务质
量明显改善。又如，特区政府与广东
省就防治内地孕妇“冲关”赴港分娩
进行商谈，联合采取了一些措施，这
种现象已初步得到遏制。

两地深化交流合作是大势所
趋。记得回归前我曾到过香港，那时
商场的营业员、出租车司机普遍不懂
普通话，内地人观光、购物都很不方
便。现在，大多数营业员、出租车司机
会讲普通话，内地也有不少年轻人会
听或会讲广东话了。每当内地同胞遇
到严重自然灾害的时候，香港市民无
论男女老幼、富贵贫弱，都慷慨解囊，
奉献爱心。这充分体现了两地同胞
血浓于水的骨肉亲情。

尊重差异，和而不同。彭清华接受内地媒体联合采访———

两地深化交流合作是大势所趋

! ! ! ! -&&( 年国际金融
危机席卷全球时，“中
国制造”出口主要目的
地美欧市场需求骤减。
党中央、国务院审时度
势，迅速出台了一系列
保持外贸稳定发展的
政策措施。

-&&!年第四季度开
始，我国外贸逐步扭转了
持续下滑的颓势，并在
逆境中实现了新的发
展。危机爆发前，我国占
国际贸易的份额约 ("

('，到 -&,&年这一数字
已超过,&'。贸易结构持
续优化，高新技术产品出
口比重由 -&&- 年的
,*"3'提高到 -("!'。

国际金融危机不
仅造成了全球需求萎
缩，而且在极大程度上
抑制了资本流动，-&&(
年 ,&月起我国吸收外
资也一度滑入下降空
间。“我们进一步简化
外资审批程序，下放审
批权限，积极帮助企业解决实
际困难，外资一度大幅下滑的
局面迅速得到遏制并实现较快
回升。”商务部部长陈德铭说。

-&&)年至 -&,,年，我国
共计批准设立外商投资企业
),"2万家，实际使用外资金额
3,!-"-亿美元，实际利用外资
已 -&年居发展中国家首位。

在世界经济减速和金融格
局动荡的灰暗背景下，中国企业
正热切地寻找“走出去”的机会。
统计显示，我国对外直接投资由
-&&-年的-&多亿美元增至-&,&

年的 *((",亿美元。截至 -&,&年
底，我国对外直接投资存量
),3-",亿美元，遍布全球 ,3(个
国家和地区，共设立境外企业 ,"(

万家，资产总额累计超过 ,"$万亿
美元。新华社记者 王希 张遥

)据新华社北京 !月 "#日电*
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! ! ! !本报讯 （新民网 李若楠）昨
天，市食品安全委员会办公室副主
任、市质量技术监督局副局长郑光
辉在新民网“食品安全系列视频访
谈”中，就食品生产加工环节添加剂
的规范使用、风险监测等与网友进
行交流，并回答提问。

网友!夏季到了"冷饮检查情况

如何'

郑光辉! 市质监部门在对食品
生产加工企业的监管，充分考虑节
令、季节和市场供应特点。今年夏季
的冷饮检查正在进行当中，相关抽

查结果，将通过新闻媒体、我局网站
和政务微博向社会公布。

网友! 前段时间盛传 #皮鞋很

忙$" 网友曝料工业明胶加到酸奶

中"属实吗'

郑光辉!目前，在对上海乳制品
生产企业的监督检查中，未发现企业
使用工业明胶等非食用物质。同时，对

液态乳、乳粉等产品 ,(批次进行铬专
项风险监测，均未检出铬。

网友! 一种食品是否用了添加

剂"加的合不合规定"作为消费者"

有没有最简单的鉴别方法'

郑光辉! 消费者可看外包装的
配料表，按国家规定，使用的食品添
加剂需在配料表里注明。质监部门将

对食品是否添加了非食用物质、是否
添加了不该添加的添加剂进行检查，
同时监督企业是否将使用添加剂情
况如实反映在外包装上。

网友! 对网上售卖食品的安全

问题"有什么监控手段'

郑光辉! 不管是通过什么渠道
销售的，只要是上海生产加工企业
生产的食品，仍在质监部门的监管
范畴内。食品安全的监管，不会因为
流通方式不同而出现真空。

更多内容请登录新民网食品安

全系列访谈+$%%&'(()&*+,-./0./,1/

食品太鲜艳 慎选
面对“秀色可餐”，消费者要留

个心眼，不要选看上去很白、过艳的
食品。例如，有些火锅店的红色汤底
红得鲜艳，又久煮不褪色，可能是添
加了化工染料。“有次，我在一家饭店
吃火锅时，发现红汤沸腾了一个小时
后依然红艳，就把汤底带回来检测，
结果里面有化工染料玫瑰红。”马志
英说，目前国家标准允许使用的红色
食用色素性状不稳定，加热后很容易

褪色。而沸腾许久依然红彤彤的火
锅，显然是添加了不可食用的色素，
就要小心。

保质期过长 勿选
到超市购买冷柜贮存的低温

肉制品时，要挑选新鲜的，放置时
间不要超过 -(天。因为，肉制品

存放在 &!至 2!的环境中，超过
-( 天后，出现肉毒杆菌的风险大大
增加。马志英指出，由于肉制品目前
都是厂家自己来定保质期，距离生产
日期超过 -(天的就不要再买了。

反季节果蔬 少买
“反季节的瓜果蔬菜，要适量进

食；小商小贩出售的食品，要仔细甄
别；不要一味追求价廉，价格低于成
本时，商家就要动歪脑筋了，食品安
全肯定难以保障。”马志英逐一解释
选购食品尽量远离“反、小、低”。

香菇和木耳 适量
曾有一位心脏病患者来电咨

询，听说吃香菇木耳对心脏有好处
后就天天吃，心脏病没有缓解，反而
自觉精神不佳，时有头疼甚至走路
摔跤。相关血液检查显示，其血液中
的镉含量超标，是正常人的 2倍。
马志英指出，由于在有些金属污

染的水、土壤和培养基里会含镉，周
边地区种出的香菇也含有少量镉，按
常量食用没问题，但天天吃、过量吃
会产生不良反应。因此，日常食用香
菇、木耳等食物要有“度”，每周吃个
一两次即可。 本报记者 马亚宁

一日三餐选食材是门“技术活”，专家提醒———

! ! ! !颜色五彩亮丽"香气诱人扑鼻"味道应有尽有"品种四季

常新"我们的餐桌越来越#色香味俱全$% 不过令人担忧的是"

食品安全警报常常在美丽的食谱中拉响% 一日三餐是不是果

真存在#美丽陷阱&' 消费者到底该如何识别'

上周末"市科协举办的(名家科普讲坛&专题讲座上"市食品协会专

委会主任马志英提醒!食材慎选)白*艳*长&"远离#反*小*低&%

网售食品监管不留真空
市质监局副局长郑光辉与网友谈食品安全
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慎选“白、艳、长”远离“反、小、低”


